

**Les qualités et les compétences  
requis :**

Une puéricultrice doit être à l'écoute, elle doit avoir un bon contact avec les personnes, être patiente, avoir de l'imagination. Elle doit aussi être tolérante, et attentive envers les enfants.

**FORUM DES  
METIERS  
DE FLORAC  
DU 19 MARS 2013**

**« Avant je ne pensais pas à  
mon avenir... mais ça  
c'était avant ! »**

**Puéricultrice**



**Introduction :**

La puéricultrice est une spécialiste des soins à la petite enfance. Elle a un rôle éducatif et préventif.

### **Les études :**

Pour devenir puéricultrice, il faut avoir le DEP (diplôme d'État de Puéricultrice). Pour l'obtenir, il faut passer le concours d'infirmière après avoir eu le Bac, puis faire 12 à 14 mois d'études en plus.

### **Possibilité d'évolution :**

Après 5 ans d'expérience professionnelle, une puéricultrice peut devenir directrice de crèche.

### **Les différentes activités :**

Surveiller l'enfant et son développement psychomoteur, pratiquer des activités d'éveil, satisfaire les demandes de l'enfant et de sa famille, accueillir et encadrer des stagiaires.

### **Le salaire :**

1580 euros pour une puéricultrice en début de carrière, et 2600 euros en fin de carrière.



### **Les conditions de travail :**

En milieu hospitalier, la puéricultrice travaillera en équipe du matin, d'après-midi ou de nuit, y compris les week-ends.

En crèche, elle assure la direction de la crèche, et son fonctionnement. Les horaires varient de 7h à 19h sur 35 heures par semaine.

### **Les avantages et les inconvénients :**

- Milieu hospitalier

Avantages : Apprendre chaque jour sur le travail d'équipe, guérir l'enfant et recevoir ses remerciements.

Inconvénients : Être souvent baissé, travailler de nuit, les week-end ou les jours fériés, se lever tôt, supporter la souffrance et le décès d'un enfant, l'accompagner en fin de vie. Parfois, dans certains services, faire beaucoup de ménage, de stérilisation et avoir peu de contact avec les enfants.

- Crèche

Avantages : Être en contact avec les enfants, avoir ses week-ends, suivre des enfants pendant presque 3 ans pour certains, constater la progression de l'enfant.

Inconvénients : Être souvent baissé, ressentir la fatigue psychologique et physique, manquer de personnel.